
关于公牛上市

Zinsser：红牛要颠覆传统制造，插上互联网
翅膀，尤其当心小米这种互联网企业，小米打造
的生态圈，客户粘性很高，红牛未来压力不小。

西门大张：去公牛参观过，其线下日杂店营
销网络的理念印象深刻。

“船王”翻覆后续

金果：这件事告诉我们一个道理：路还是得
一步步慢慢走，步伐迈得太大，容易扯到蛋……
周：我觉得主要是两点：一是船舶工业大势难
违，二是缺少风险管控。

山清水秀：银行抽贷压垮多少民营企业。
丁斌：期待第三篇，感觉对宁波的大企业有

很好的警示作用。
我了个丢丢：类似的肯定还会发生，无序扩

张，涉足不熟悉行业，所谓的多元化，摈弃自己
原本的优势产业，高贷款率经营带来的高成本压
力，优胜劣汰的必然选择等等，因为无序扩张很
难做精做细，百年老店更难产生，科研投入更不
会下血本，没有核心技术的研发难以立于不败之
地。

关于股市和富豪榜

邓大大：股市一跌，跌出了成堆的段子手。
简单：希望股市能够稳定向上，真正为了百

姓，为了人民。
云炎风轻~：一入股市深似海，投入身家跌了

百分之八十，应该严控监管，不然老百姓都活不
下去了。

方恩飞：去年就清空的，是不是有点厉害了。
鱼肉肉：宁波首富丁磊的今天，离不开我和

我战友们当年充值的梦幻西游点卡啊。请回头看
看你的父老乡亲！！！

bpzc123456：宁波和杭州差距不止一个马云。
在网络经济时代宁波已经被远远的甩在后面了。

逍遥子：看看现在的股市，有多少富豪又要
跌出榜单！

关于创业分享会

房伟：北京三里屯有家京 A 精酿，火爆得一
塌糊涂，晚上11点去都要等位置，里面一半都是
外国友人——因为味道实在太棒了，从低度到高
度，从淡到重，层次特别分明，口感很宜人，喝
过的没有不说好的，炸的红薯条也超级好吃，而
且价格适中、亲民。希望宁波的精酿去取取经，
给大家也整一个甬A好去处。

广告
POINT 观点A02

2018年10月19日
读编往来

“东南风”微信客服号

宁波创业圈微信号

责任编辑 诸新民 美编 徐哨 照排 陈鸿燕 校对 雷军虎

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

有
您
陪
伴

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

花
自
芬
芳

●一周读者留言精选

特别声明
作者通过任何途

径向本报社投稿的行
为即视为同意将投稿
文章在本报社旗下所
有的媒介上 （包括电
子信息网络形式） 传
播，并认可本报社的
稿费支付标准和支付
时间，且认可收到的
一次性报酬已包含该
文章在本报社所有媒
介上传播的报酬。

殷浩

减轻企业负担，期待11月份

“现在市政府正按要求制订拟定中小制造业企
业减负办法，预计11月份就会出台。”昨天下
午，由宁波晚报、东南商报主办的“宁波城市产
业发展高峰论坛”上，有嘉宾在演讲中透露，我
市正在出台相应的办法降低中小企业负担，这引
起现场众多听众的强烈兴趣。

中美贸易摩擦升级、出口下滑压力正在增
大；受到劳动力价格、原材料价格以及其他各类
因素的影响，国内企业的运营成本上升，部分企
业信心不足，尤其是民间投资和企业技改增速放
缓。因此，减轻中小企业负担，降低成本，释放
活力，此类民间呼声非常强烈。

为此，国务院总理李克强9月28日在台州调
研时明确表示，下一步要更大力度简政、减税、
减费。“简政”要继续深化“放管服”改革，降低
制度性交易成本。“减税”要加快推进增值税税率

“三档变两档”，研究降低增值税税率。“减费”要
动真格地降低合规收费，坚决惩治乱收费，同时
继续降低企业物流、电力等各类成本。

在9月18日召开的国务院常务会议也明确要
求把已定减税降费措施切实落实到位，并研究出
台降低社保费率的方案，与征收体制改革同步实
施。当天的会议也对进出口环节贸易便利化作出
部署，就减少审批和收费项目，降低成本作出了
具体安排，并明确了执行的时间。这些举措无疑
将起到稳定民心、注入活力的作用。

作为民营经济大市，宁波一直致力于构建良
好的营商环境，尤其是在降低企业税收和负担方
面，也曾出台了众多措施。此次宁波即将出台新
的减负降费措施，预计将会对经济发展起到积极
的刺激作用。

降费减负，期待11月份。

一年好景君须记，最是橙黄橘绿时。不知不觉，已到深秋
时节。

这本是一个丰收的季节，然而最近的资本市场却笼罩着一
片肃杀的寒光——沪指跌破2500关口，重回冰河期！

上个周末，证监会主席刘士余在与私募代表和个人投资者
座谈时表示：现在的股市给人的感觉是冬天，既然冬天来了，
春天就不远了。

吊诡的是，这并没有提振市场信心，相反市场回馈了一个
满目墨绿的“纸上春天”！

离春天还有多远？有网友戏谑道：打开日历一看，距离立
春还有霜降、立冬、小雪、大雪、冬至、小寒、大寒……


